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Mara Lezama fi rma convenio 
para establecer el Programa 
Estatal de Educación Superior 
a Distancia, que benefi ciará a
estudiantes de zonas rurales >9

Ya van 183 negocios 
suspendidos en todo 
el país por venderlos, 
a un año del decreto 

presidencial que 
prohíbe estos aparatos
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Cumplimenta FGE Quintana Roo 
orden de aprehensión en contra 
de una persona por su probable 
participación en el delito de trata 
de personas, en Benito Juárez >3
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El tema de los vapeadores se 
volvió polémico una vez que se 
dieron a conocer los daños que 
representan para la salud, es por 
ello que se anunció su prohibi-
ción en todo el país, con el fin 
de salvaguardar el bienestar so-
bre todo de los jóvenes, que son 
los más expuestos a este tipo de 
artefactos y que a toda costa si-
guen consiguiéndolos. 

Se ha cumplido un año des-
de el decreto presidencial que 
prohíbe la circulación y co-
mercialización de vapeadores, 
cigarrillos electrónicos y de-
más dispositivos similares, no 
obstante, la venta ilegal de di-
chos productos nocivos para 
la salud continúa en gran parte 
del país. 

En este sentido, la Comi-
sión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (Co-
fepris) dio a conocer que ya 
han realizado tres mil 740 vi-
sitas de verificación a negocios 
de Quintana Roo y en otros es-
tados, resultando en 183 sus-
pensiones de negocios por se-
guir comercializando este tipo 
de aparatos, que representan 
un gran daño para la salud.  

Del mismo modo, durante 
los últimos 12 meses se han 
asegurado más de 121 mil pie-
zas de vapeadores y similares 
en establecimientos y máqui-
nas expendedoras. 

La Cofepris agregó que ha 
recibido mil 200 denuncias 
ciudadanas, de las cuales 774 
están relacionadas con reportes 
de venta y 426 con publicidad 

de este tipo de dispositivos, 
por lo que se dan a la tarea de 
investigar en cada una de las 
denuncias para erradicar el 
problema.  

AUN SIN NICOTINA SON 
PERJUDICIALES PARA LA SALUD 

Especialistas involucrados en 
el tema del tabaquismo advier-
ten que si bien estos disposi-
tivos se venden sin nicotina, 
el vapor que producen no es 
inocuo como se intenta publi-
citar. Aun sin nicotina son per-
judiciales para la salud. La ba-
tería calienta un líquido con 
mezcla de aceite y esa batería 
elimina cadmio y níquel, me-
tales pesados. Asimismo, hay 
sustancias químicas potencial-

mente cancerígenas o sabori-
zantes vinculadas a enferme-
dades graves de los pulmones. 
El problema, es que todavía 
no se conoce el peaje real que 
pasará esta moda del vapeo.  

Por su parte, el doctor José 
Padua García, neumólogo e 
internista del Centro Médico 
ABC, indica que los vapeado-
res y los cigarrillos electróni-
cos pueden producir adicción 
de igual manera que un cigarro 
convencional, debido a que 
contienen nicotina y es posible 
que esta adicción surja desde 
la primera o segunda ingesta. 

Los dispositivos conllevan 
además otros riesgos a la sa-
lud, al contar con sustancias 
carcinógenas, es decir, que 

pueden producir cáncer. Es 
importante mencionar que los 
saborizantes los vuelven más 
atractivos para su consumo 
“Los aerosoles de la mayoría 
de los sistemas electrónicos 
de suministro de nicotina 
(ENDS) contienen productos 
químicos tóxicos, incluida la 
nicotina y sustancias que pue-
den causar cáncer, además es-
tán asociados con un mayor 
riesgo de enfermedades car-
diovasculares y trastornos pul-
monares. También se presen-
tan riesgos significativos para 
las mujeres embarazadas que 
los usan, ya que pueden gene-
rar efectos adversos en el de-
sarrollo del feto durante el em-
barazo”, comentó. 

HOTELEROS CONTRA  
EL PDU DE CANCÚN  

En otro tema, Jesús Almaguer 
Salazar,presidente de la Aso-
ciación de Hoteles de Cancún, 
Puerto Morelos e Isla Mujeres, 
insiste en que sus agremiados 
se encuentran en completa 
oposición al Programa de De-
sarrollo Urbano (PDU) de 
Cancún, lo que hicieron saber 
a través de un documento di-
rigido presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador. 

El líder hotelero refiere en 
el documento enviado, que ha-
cen pública su negativa de 
aceptar la imposición de un 
PDU aprobado por el anterior 
cabildo en los últimos días de 
ese gobierno, pues argumentan 
que representa múltiples efec-
tos negativos para la ciudad y 
su desarrollo.  

De manera textual explican: 
“La autorización de este PDU 
tendría efectos perniciosos 
muy graves para nuestra ciu-
dad como destino turístico, que 
es la fuente de manutención y 
vida de todos los habitantes de 
Cancún”. 

Asimismo, destacan que el 
PDU contempla la construcción 
de alrededor de mil 600 vivien-
das y 300 locales en el polígono 
del campo de golf Pok Ta Pok. 
“Es algo inaceptable, pues aten-
ta gravemente contra la soste-
nibilidad de la zona”, aseguran 
los involucrados.   

Aseguran que lo anterior au-
mentará la saturación de los 
sistemas de drenaje y alcanta-

 Continúa venta de vapeadores, 
que son un riesgo para la salud

Derecho de réplica
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– A un año desde el decreto presidencial que prohíbe estos aparatos Por José Luis 
Montañez

Se ha cumplido un año del decreto presidencial que prohíbe la circulación y comercialización 
de vapeadores.



rillado, generando que la zo-
na hotelera colapse, es decir, 
que no habrá servicios bá-
sicos para todos aquellos 
que lleguen a asentarse en 
esta zona de la ciudad.  

Del mismo modo, advier-
ten que por la demanda ex-
cesiva de servicios del Bu-
levar Kukulcán, es muy po-
sible que las aguas negras 
broten por las alcantarillas 
y baños de los estableci-
mientos contaminando la la-
guna Nichupté. “Confiamos 
en que la actual administra-
ción municipal no autorice 
el proyecto y contemple un 
PDU planeado con sustento 
a favor de los ciudadanos, 
colaboradores, empresarios 
y contribuya a las obras pú-
blicas que se están realizan-
do en Cancún”, refieren. 

Finalmente, el texto con-
cluye con una invitación a 
que el gobierno federal sea 
vigilante de contar con un 
instrumento que promueva 
un medio ambiente sano 
para los quintanarroenses 
y visitantes. “Recurrimos a 
usted para que el gobierno 
que encabeza esté vigilante 
de que el nuevo PDU res-
pete el medio ambiente y 
la sostenibilidad”. 

EL PDU NO AFECTA  
OBRAS FEDERALES  

Por otro lado, la determina-
ción de conceder amparo y 
protección emitida por parte 
del Juzgado Quinto de Dis-
trito en el Estado de Quin-
tana Roo respecto al Pro-
grama de Desarrollo Urba-
no del Centro de Población 
de Cancún, ya ha sido no-
tificada al Ayuntamiento de 
Benito Juárez, no obstante, 
la autoridad municipal acla-
ra que dicha sentencia no es 
firme y no afecta a los pro-
yectos federales y estatales 
en actual ejecución. 

La Fiscalía General del Es-
tado, que encabeza Óscar 
Montes de Oca, informó 
que se cumplimentó una 
orden de aprehensión en 
contra de una persona del 
sexo masculino, por su pro-
bable participación en el 
delito de trata de personas 
en su modalidad de prosti-
tución ajena, en contra de 
dos adolescentes de identi-
dad reservada. 

Las primeras investiga-
ciones de la Unidad de Tra-
ta y Explotación de Niñas, 
Niños y Adolescentes, se-
ñalan que el imputado, Oni 
“G”, creaba perfiles falsos 
en redes sociales para con-
tactar a sus víctimas con 
publicidad engañosa y les 
ofrecía trabajo, aun cuan-

do las jóvenes referían ser 
menores de edad. 

Así también, el sujeto les 
pedía a sus víctimas núme-
ro telefónicos de sus ami-
gas, para contactarlas y 
ofrecerles trabajo. 

Tras recabar estos datos, 
se procedió a girar la orden 
de aprehensión en contra 
de Oni “G”, quien fue de-
tenido en Cancún y puesto 
a disposición de un juez de 
control para que determine 
su situación jurídica. 

DETIENEN A UN SUJETO POR SU 
PROBABLE PARTICIPACIÓN EN EL 
DELITO DE HOMICIDIO CALIFICADO 
EN AGRAVIO DE CUATRO VÍCTIMAS 

EN PLAYA DEL CARMEN 
En otra información, se no-
tificó que se cumplimentó 

la orden de aprehensión gi-
rada por un juez de con-
trol, en contra de una per-
sona del sexo masculino, 
por su presunta participa-
ción en el delito de homici-
dio calificado en agravio de 
cuatro víctimas de identi-
dad reservada. 

El imputado es Emma-
nuel “L”, quien fue dete-
nido en el fraccionamiento 
Villamar Uno, de Playa 
del Carmen, para ser tras-
ladado al Centro de Re-
tención Municipal, donde 
quedó a disposición de la 
autoridad jurisdiccional, 
la cual decidirá su situa-
ción jurídica en los próxi-
mos días. 

Los hechos que se le im-
putan ocurrieron el 19 de 
enero del presente año, 

cuando acompañó a dos 
sujetos, quienes ingresa-
ron a una casa habitación 
ubicada en el fracciona-
miento La Guadalupana, 
donde dispararon en con-
tra de cuatro personas, a 
quienes privaron de la vi-
da, mientras Emmanuel 
“L” los esperaba afuera 
en un taxi, en el que huye-
ron del lugar. 

Con acciones como es-
ta, la Fiscalía General del 
Estado cumple con su en-
comienda constitucional 
de ubicar y capturar a los 
probables participantes 
en hechos que vulneran la 
seguridad de la sociedad, 
con lo que se suma al 
Nuevo Acuerdo por el 
Bienestar y Desarrollo de 
Quintana Roo.
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Cumplimenta FGE Quintana Roo orden de aprehensión  
en contra de un hombre implicado en el delito de trata
– El imputado Oni “G” contactaba a sus víctimas a través de perfiles falsos en redes sociales

Oni “G” fue detenido en Cancún y puesto a disposición de 
un juez.

El imputado Emmanuel “L”, fue detenido en el 
fraccionamiento Villamar Uno y se le señala por 
hechos ocurridos el 19 de enero del presente año.
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Cancún.- Miembros de la sociedad civil buscan 
la conformación de un nuevo centro juvenil de sa-
lud mental, a fin de atender casos de posibles adic-
ciones y problemas emocionales entre la población 
de Cancún. 

El presidente del centro de atención de salud 
mental y prevención de adicciones ‘Vital’, Sergio 
González Rubiera, explicó que se espera que este 
proyecto consista en una obra de dos mil metros 
cuadrados, con una inversión de por lo menos un 
millón y medio de dólares. 

“Se está creando el acta constitutiva en la notaría 
de Luis Cámara, tenemos un vicepresidente que 
es Carlos Olvera; y tenemos una serie de psicólogas 
entre las que figura Rocío Infante, cónsul de la Re-
pública Checa, la maestra Lorena Calderón. Nuestro 
nombre comercial es Vital, que significa Vida In-
tegridad, Tesón, Amor y Logro”, dijo. 

Agregó que se ha platicado con el gobierno 
municipal para que donen un predio de aproxi-
madamente seis mil metros cuadrados, ubicado 
en Villas Otoch Paraíso, donde se pretenden cons-
truir habitaciones para casos de internación. 

“Nos va a tomar año y medio, dos años cons-
truirlo y necesitamos recursos, es un proyecto de 
más de un millón y medio de dólares. Pensamos 
que el mejor modelo es el que ha funcionado en 
todo el mundo de Alcohólicos Anónimos, el mo-
delo de los 12 pasos. Ha demostrado tener el menor 
número de reincidencias”, señaló. 

En este sentido, el recurso se solicitará a 
instituciones y personas de talla internacional, 
como la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), o USAid, aunque una parte se tratará 
de juntar el viernes dos de junio a través de un 

evento familiar que están organizando. 
Se presentará en el Teatro de Cancún una sesión 

de los principales éxitos de Francisco Gabilondo 

Soler “Cri Cri”, donde se espera juntar alrededor de 
540 pesos por persona en un inmueble con alrededor 
de 850 asientos, lo que significa un ingreso en taquilla 

de hasta 382 mil 500 pesos para la causa. 
Por su parte, Alicia Ríos, consejera del con-

sejo directivo de Vital, mencionó que las adic-
ciones que se pretenden atender en el centro de 
ayuda derivan actualmente en la desatención de 
los padres de familia con sus hijos, incluso desde 
temprana edad. 

  
FALTA PERSONAL MÉDICO PARA ATENDER EL VIH 

La organización Círculo Social Igualitario in-
formó que Quintana Roo carece de prevención 
de enfermedades sexuales, y para muestra, la 
dificultad de acceder al tratamiento profilaxis 
preexposición (PrEP), que consiste en una serie 
de medicamentos que se deben tomar 72 horas 
después de tener sexo sin protección, para pre-
venir contagios del virus de inmunodeficiencia 
humana (VIH). 

El presidente de la organización, Edgar Mora 
Ucán, declaró que incluso en las clínicas del Ins-
tituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (Issste) no hay tratamiento, 
por lo que los trabajadores del estado no pueden 
acceder al mismo.  

“Es el que nos preocupa y nos complica más, 
porque si la persona tiene Issste y no se lo dan y 
quiere ir a Capasits, obviamente le va a decir que 
no, porque tiene Issste, que no tiene PrEP en Quin-
tana Roo. Entonces quienes trabajan el Estado 
queda en un limbo” aseveró.   

Por otro lado, en el Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS) y de los Servicios Estatales 
de Salud (Sesa), a través de los Centros Ambula-
torios para la Prevención y Atención en Sida e In-
fecciones de Transmisión Sexual (Capasits), sí se 
cuenta con dichos medicamentos, no obstante, 
falta personal capacitado.   

Buscan construir un nuevo centro  
juvenil de salud mental en Cancún 

- Se pretende atender más casos de adicciones y problemas emocionales 

Miembros de la sociedad civil, buscan la conformación de un nuevo centro 
juvenil de salud mental en Cancún.  

El presidente del centro de atención de salud 

mental y prevención de adicciones ‘Vital’,  

de Cancún, Sergio González, explicó que  

se espera que este proyecto consista en  

una obra de 2 mil metros cuadrados, con una 

inversión de un millón y medio de dólares. 

Participación de la sociedad civil  
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Chetumal.- El gobierno de Quintana Roo informó 
que ha gestionado trabajos de promoción para el 
Caribe mexicano, por un monto de hasta mil 950 
millones de pesos para ser ejercidos por los pró-
ximos tres años. 

 El Consejo de Promoción Turística de Quin-
tana Roo (CPTQ) informó que “Se trata del diseño, 
integración, coordinación, implementación, eje-
cución y seguimiento de las campañas de marke-
ting, de acuerdo con el contrato de prestación de 
servicios número CPTQ 14/2023 celebrado entre 
el CPTQ y la empresa Media MAS S.A., oriunda 
de la Ciudad de México”.  

 Asimismo, la Plataforma Nacional de Trans-
parencia (PNT) informó que el consejo destinará 
un mínimo de un mil 300 millones de pesos y un 
máximo de mil 950 millones de pesos en las cam-
pañas de marketing del 1 de abril de 2023 al 31 
de marzo de 2026, estos contemplan, la planeación 
estratégica, investigación de mercados e inteli-
gencia comercial; creatividad y producción au-
diovisual, gráfica y digital. 

 Por otro lado, se realizará la implementación 
de acciones de las campañas de marketing, con-
sistentes en la comunicación y relaciones públicas, 
campañas de publicidad y difusión, acciones de 
promoción, ferias y la planeación, diseño y cons-

trucción de pabellones, stands o espacios en ferias 
y eventos. 

Las campañas de marketing son las acciones 
para la implementación de actividades de comu-
nicación, publicidad y promoción utilizando cual-
quier tipo de herramienta, plataforma, vehículos o 
medios en los mercados internacionales y nacio-
nales para la promoción y difusión de los destinos 
de Quintana Roo y la marca Caribe mexicano.  

 A pesar de la firma del contrato de prestación 
de servicios número CPTQ 14/2023, el documento 
establece que para los ejercicios 2024, 2025 y 
2026, el Consejo de Promoción Turística de Quin-

tana Roo (CPTQ) deberá obtener la autorización 
para la asignación de recursos en el Presupuesto 
de Egresos para esos ejercicios fiscales. 

  
AVISTAN AVES MIGRATORIAS POCO COMUNES  

 La Fundación de Parques y Museos de Cozumel 
(FPMC) registró dos aves de especies migratorias 
en la reserva ecológica Laguna Colombia, que 
fueron captadas en su paso por Cozumel, donde 
encontraron alimento y refugio seguro, lo que es 
un indicador que el ecosistema del área goza de 
buena salud, convirtiéndose en un resguardo para 
una diversidad de pájaros. 

Dichas aves, poco común de ser avistadas en 
la zona, se trata de un individuo de Ostrero Ame-
ricano (Haematopus palliatus) y uno más de Za-
rapito Trinador (Numenius phaeopus). 

Al respecto el director de Conservación y Edu-
cación Ambiental (CEA), Rafael Chacón Díaz, in-
dicó que, se fomentan acciones de conservación y 
protección ambiental, así como la colaboración entre 
las instituciones para garantizar que las futuras ge-
neraciones disfruten de los recursos naturales de 
manera sostenible y sustentable, lo que le valió a 
Cozumel el nombramiento de Ciudad de las Aves. 

 El Ostrero Americano tiene plumaje blanco y 
negro, la parte superior de su cuerpo y sus alas 
son negras, las partes inferiores son blancas, el 
ave cuenta con un fuerte y llamativo pico rojo que 
sirve para alimentarse de crustáceos, moluscos y 
para abrir conchas de cangrejos. Mientras que el 
Zarapito Trinador es un ave playera grande, de 
pico largo y decurvado, plumaje café marrón con 
rayas distintivas en la cabeza, explicó el biólogo 
quien hizo los avistamientos y las fotografías. 

Indicó que estas aves se pueden ver normal-
mente en las playas del Atlántico y las costas del 
Golfo, pero son aves migratorias que generalmente 
viajan en parvadas durante el invierno, pero esta 
vez se lograron ver solitarias en Punta Sur, lo que 
se atribuye al buen estado de salud del ecosistema 
de la zona, donde encontraron alimento y refugio. 

Gestionan 2 mil mdp para ser 
ejercidos en promoción turística 
- Para campañas de marketing, entre otras acciones, en los próximos 3 años  

FPMC registró dos aves de especies migratorias en la reserva ecológica Laguna 
Colombia, que fueron captadas en su paso por Cozumel. 

El Gobierno de Quintana Roo informó que ha gestionado trabajos de promoción para el Caribe mexicano, por un 
monto de hasta mil 950 mdp. 

La Plataforma Nacional 
de Transparencia 

informó que el CPTQ 
destinará un mínimo de 
un mil 300 millones de 
pesos y un máximo de 

mil 950 millones de 
pesos en las campañas 

de marketing del  
1 de abril de 2023 al  

31 de marzo de 2026.

Desde el gobierno estatal 
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Ciudad de México.- El gobierno federal formalizó 
la entrega, por tiempo indefinido, del Tren Maya 
a la sociedad mercantil de participación estatal 
Tren Maya S. A. de C. V., de reciente creación y 
que pertenece a la Secretaría de la Defensa Na-
cional (Sedena). 

Se dio a conocer que el contrato de asignación 
otorgado por la Secretaría de Infraestructura, Comu-
nicaciones y Transportes quedó formalizado y entre 
las prestaciones que deberá brindar está transportar 
a fuerzas armadas y habitantes de comunidades ale-
jadas, quedando de manera textual lo siguiente:  

“El asignatario se obliga a transportar personas 
y bienes destinados a operaciones de salvamento 
o auxilio, así como al personal y equipo de las 
fuerzas armadas. En este último caso, se deberá 
otorgar derecho de paso a su equipo ferroviario”.  

Esto se reveló en dos acuerdos publicados en 
el Diario Oficial de la Federación (DOF), con los 
que se formaliza la entrega de la obra federal a la 
empresa Tren Maya, constituida el pasado 13 de 
abril y que depende directamente de la Sedena. 

A la fecha, se desconoce el costo que tendrá 
la construcción del Tren Maya, pero de acuerdo 
con estimación de medios especializados ha re-
querido de una inversión pública de 359,863.3 mi-
llones de pesos nominales (en 2020 el costo base 
fue de 156,000 millones de pesos). 

Y se desconoce porque la actualización del 
análisis costo beneficio (que justifica técnicamente 
la inversión realizada), que estuvo a cargo de Steer 

Davies & Gleave México y que debió entregar en 
octubre pasado no se ha hecho público. 

A pesar de ello, el título de asignación a la 
firma del Ejército Tren Maya precisa: Con oficio 
número 410/UI/CIM/2023/004 de fecha 4 de mayo 
de 2023, la Unidad de Inversión de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) emitió 
opinión favorable sobre la rentabilidad económica 
del proyecto Tren Maya 

INAUGURARÁN BANCO  
DEL BIENESTAR EN KANTUNILKÍN 

José Enrique Xequeb García, director regional de 
programas para el desarrollo de la Secretaría del 

Bienestar, informó que se encuentran alistando 
todo para que en este mes se inauguren las oficinas 
del Banco del Bienestar. 

Durante la entrega de las tarjetas del programa 
de Producción por el Bienestar a través de la Se-
cretaría de Desarrollo Rural, informó que se bene-
fició de manera directa mil 311 productores y precisó 
que será en la segunda semana de junio cuando 
debe reflejarse el recurso económico a la tarjeta 
“podrán obtener ese recurso a través del Banco del 
Bienestar, donde habrá personal capacitado para 
que apoyen a los hombres del campo”.  

Agregó que ya concluyó la entrega de las tar-
jetas a productores de la zona sur del municipio 
de Lázaro Cárdenas. 

Autoridades de los tres niveles gobierno par-
ticiparon en la entrega de las tarjetas del programa 

de Producción por el Bienestar, a través de la Se-
cretaría de Desarrollo Rural; y en este caso los tra-
bajos fueron encabezados por Marco Antonio Can-
te Chi, representante de Sader, quien explicó que 
se entregaron mil 311 tarjetas que ayudarán en 
gran medida a los productores para impulsar los 
trabajos del campo.  “Hemos emitido la convoca-
toria para la adquisición de semillas de frijol y 
pueden acudir a las oficinas los productores para 
la entrega de la documentación correspondiente” 
dijo el funcionario.  

Por su parte, José Enrique Xekeb García, di-
rector regional de programas para el Desarrollo 
del Bienestar, informó que con la entrega de las 
micas a los productores podrán cobrar a partir de 
la segunda semana del mes de junio, tentativa-
mente en el banco del bienestar.  

La operación del Tren Maya es  
entregada formalmente a Sedena  

- A requerido de una inversión pública aproximada de 359,863 millones de pesos 

Se informó se encuentran alistando todo para que en junio inauguren las oficinas 
del Banco del Bienestar en Kantunilkín. 

El gobierno federal formalizó la entrega, por tiempo indefinido, del Tren Maya a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

A la fecha, se desconoce el costo que  
tendrá la construcción del Tren Maya,  

pero de acuerdo con estimación de medios 
especializados ha requerido de una 

inversión de 359,863.3 millones de pesos 
nominales (en 2020 el costo base  
fue de 156,000 millones de pesos). 

Asignación por tiempo indefinido 
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Chetumal.- El Gabinete de Seguridad de Quintana 
Roo informó que antes de que termine el año 2023 
van a entrar en funcionamiento cuatro nuevos fil-
tros de seguridad en Quintana Roo, esto sin espe-
cificar el monto de la inversión para ello.  

En conferencia de prensa, celebrada en Che-
tumal, el Contralmirante Rubén Oyarvide Pedrero, 
secretario de Seguridad Ciudadana de Quintana 
Roo, reveló que los filtros se ubicarán en los límites 
con los estados de Yucatán y Campeche y serán 
similares al que existe en la entrada de Chetumal.  

Agregaron que los filtros de seguridad fue-
ron autorizados por la gobernadora Mara Le-
zama Espinosa, quien aprobó que se coloquen 
en los municipios de José María Morelos, Ot-
hón P. Blanco (Chetumal), Lázaro Cárdenas y 
Benito Juárez (Cancún). 

El coordinador del Gabinete de Seguridad y 
Justicia del Gobierno del Estado de Quintana Roo, 
José de la Peña Ruiz de Chávez, reveló que se ges-
tiona con la Federación que se utilicen las insta-
laciones de lo que fueron las garitas de las aduanas, 
ubicadas en puntos estratégicos en esos municipios, 
a fin de que estos lugares sirvan para prevenir e 
inhibir el delito.  

“Se busca tener una inversión en conjunto con 
los municipios y tener filtros en estas zonas, y la 

inversión dependerá de las condiciones en las que 
se encuentren las antiguas aduanas”, dijo. 

Asimismo, destacó: “Hay unas instalaciones 
que están en buen estado, como ejemplo la que 
se ubica en el municipio de José María Morelos, 
la cual fue donada a ese municipio y la han man-
tenido en un buen estado, pero no así la de Lá-
zaro Cárdenas, donde se requerirá una fuerte in-
versión”. 

Los levantamientos de las condiciones de cada 
una de las antiguas garitas se están llevando a cabo, 

pues los filtros de seguridad estarán conectados 
al Centro de Coordinación, Control, Comando, 
Cómputo y Comunicación (C5) de Quintana Roo. 

  
DISCRIMINACIÓN AL ALZA EN QUINTANA ROO 

La última edición de la Encuesta Nacional sobre 
Discriminación, publicada por el Instituto Na-
cional de Estadística y Geografía (Inegi) por 
lo menos dos de cada 10 quintanarroenses, ma-
yores de 18 años, han sido discriminados en el 
último año, sobre todo por su estatus económi-

co: la forma en que viste, donde vive, cuánto 
gana en su empleo y cuál es su automóvil. Ase-
guran que los jóvenes son quienes más sufren 
este tipo de actitudes de rechazo, pero al mismo 
tiempo son quienes las ejercen. 

 Los sondeos han sido realizados en 2022, mis-
mos que revelaron que el 20.3 por ciento de las 
personas que habitan en el Caribe mexicano ase-
guró haber sido discriminado en más de una oca-
sión, siendo la principal razón su apariencia, es 
decir, que si no visten ropa de marca, cuentan con 
los celulares más modernos, poseen empleos con 
buen sueldo o si viven en zonas “residenciales” 
no son bien aceptados. 

Quintana Roo también es uno de los estados 
donde el color de piel y las facciones con factores 
de discriminación, es decir, que una persona de 
piel morena o con facciones indígenas es relegada 
casi de inmediato, mientras que aquellos de tez 
blanca son mejor tratados. 

El grupo de edad de 18 a 29 años son los que 
más se sienten discriminados, pero también este 
mismo sector es el que más discrimina de todos 
los grupos poblacionales. 

En todo caso, el hombre es quien más siente 
presión social para aparentar un mejor estatus eco-
nómico, mientras que la mujer sufre al sentirse 
oprimida por expresar su opinión o porque sus 
compañeros y superiores no las creen capaces. 

Se prevé la instalación de cuatro  
filtros de seguridad en el estado 

- Estarán ubicados en José María Morelos, Chetumal, Lázaro Cárdenas y Cancún 

El Inegi reveló que por lo menos dos de cada 10 quintanarroenses, mayores de 
18 años, han sido discriminados en el último año.

Antes de que termine el año 2023 van a entrar en funcionamiento cuatro nuevos filtros de seguridad en 
Quintana Roo. 

El coordinador del Gabinete 
 de Seguridad y Justicia del 
Gobierno de Quintana Roo, 

José de la Peña Ruiz de 
Chávez, reveló que se 

gestiona con la Federación 
que se utilicen las 

instalaciones de lo que fueron 
las garitas de las aduanas,  
a fin de que estos lugares 

inhiban el delito.  

Antes de que concluya 2023  
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Chunhuás.- La presidenta honoraria del Sistema 
DIF Quintana Roo, Verónica Lezama Espinosa, 
inauguró el punto de venta de leche Liconsa en la 
comunidad de Chunhuás, municipio Felipe Carrillo 
Puerto y tomó protesta a los integrantes del comité 
de beneficiarios del programa federal de abasto 
social del lácteo. 

Con el corte del listón del primer punto, siendo 
este uno de los 10 con los que contará el municipio, 
aseguró Verónica Lezama que se logrará el objetivo 
es cerrar las brechas de desigualdad, poner adelante 
a quienes menos tienen y la prosperidad sea com-
partida para llevar hasta las familias mejores es-
pacios para el consumo de alimentos altos en nu-
trientes 

Los beneficiarios recibieron de forma sim-
bólica, de manos de la presidenta del DIF estatal, 
una bolsa de leche en polvo y la primera tarjeta 
para abastecerse de este nutriente de manera 
mensual a bajo costo para apoyar la economía 
familiar. 

Verónica Lezama Espinosa destacó que, como 
parte de los trabajos del Nuevo Acuerdo por el 
Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo que im-
pulsa la gobernadora Mara Lezama Espinosa, se 
abrirán puntos de venta en las comunidades más 
vulnerables del municipio, para cerrar las brechas 
de desigualdad. 

Precisó que para esta administración el de-
sarrollo de la zona maya es una prioridad, por 
eso se trabaja de manera coordinada entre los 
tres órdenes de gobierno para acercar servicios 
a las comunidades y la prosperidad llegue a todas 
las familias. 

El delegado federal de Liconsa, Luis Santiago 
Tenorio Cardona, mencionó que esta participa-
ción nacional de Liconsa, tiene como finalidad 

de que cada mes se les otorgue una dotación de 
ocho bolsas por persona sin límite de integrantes 
por familia, mismos que contarán con leche for-
tificada y los nutrientes necesarios para su de-
sarrollo y evitar en mujeres embarazadas, niñas, 

niños y toda la familia sufran de desnutrición.   

BRINDA FARO UN ESPACIO DE ENSEÑANZA  
Y ENCUENTRO PARA LA COMUNIDAD 

La Fábrica de Artes y Oficios (FARO) Quintana 

Roo invita a toda la población a participar en las 
actividades de formación y eventos culturales que 
se estarán realizando durante junio en Cancún, 
para impulsa el bienestar de las familias y la re-
composición del tejido social, como es la visión 
de la gobernadora Mara Lezama Espinosa.  

El titular de la Secretaría de Bienestar (Sebien) 
Pablo Bustamante, señaló que el primer evento 
tendrá lugar este jueves 1 de junio, con la proyec-
ción de ambulante “Las Colonias”, programada a 
las 7 de la noche y el viernes 2 de junio se pro-
yectará “Rebel Dread”. 

El sábado 10 se contará con cuentacuentos drag 
y batallas de freestyle; para el 15 de junio se tiene 
programada una brigada a cargo de CETMAR; el 
viernes 16 la proyección “Comala”; y el domingo 
18 a partir de las 12 de la tarde se llevará a cabo la 
celebración del Día del Padre en la Ruta Segura, 
en colaboración con la Mesa Ciudadana de Segu-
ridad y Justicia y el municipio de Benito Juárez. 

Asimismo, el martes 20 de junio a las 10 de la 
mañana se realizará la Feria Escolar a cargo de la 
Secretaría de Educación del Estado de Quintana 
Roo (SEQ), cerrando el viernes 23 de junio con 
Escaparate, un espacio reservado para exponer di-
versos artes y oficios del estado. 

Todos los eventos y actividades son gratuitas, 
y se llevarán a cabo en las instalaciones de la 
Fábrica de Artes y Oficios ubicada en el frac-
cionamiento Villas Otoch Paraíso, ubicada en la 
Región 259, manzana 83, lote 6, sobre la avenida 
Leona Vicario. 

Para mayor información, las personas intere-
sadas en asistir pueden comunicarse vía WhatsApp 
al 998 243 65 90 de lunes a viernes, en un horario 
de 9 de la mañana a 5 de la tarde. Con estas ac-
ciones la SEBIEN refrenda el compromiso de im-
pulsar la participación ciudadana y mejorar las 
condiciones de vida de las y los quintanarroenses. 

Verónica Lezama inaugura punto 
de venta de leche Liconsa en FCP 

- Tomó protesta a los integrantes del comité de beneficiarios del programa federal  

Verónica Lezama Espinosa, presidenta honoraria del DIF, inauguró el punto de 
venta de leche Liconsa en la comunidad de Chunhuás, en Felipe Carrillo Puerto. 

En la comunidad de Chunhuás

Precisó Verónica Lezama que para  
esta administración el desarrollo de la  
zona maya es una prioridad, por eso se 
trabaja de manera coordinada entre los  
tres órdenes de gobierno para acercar  

servicios a las comunidades y la  
prosperidad llegue a todos. 
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Cancún.- La gobernadora Mara Lezama Espinosa 
encabezó la firma de un convenio para establecer 
el Programa Estatal de Educación Superior a Dis-
tancia, para abrir nuevas oportunidades de educa-
ción superior a cientos de jóvenes en comunidades 
rurales que están a punto de desertar de su forma-
ción por falta de alternativas. 

“Ahí, en esas aulas que estarán muy cerca de 
sus comunidades, tendrán la posibilidad de estudiar 
Ingeniería en Gestión Empresarial y Sistemas 
Computacionales y, con ello, estar mejor prepa-
rados para recoger los frutos de la prosperidad 
compartida que generarán las inversiones históricas 
-como la del Tren Maya- que se están realizando 
en nuestra entidad”, expresó la gobernadora. 

Explicó, que Quintana Roo es punta de lanza 
para que jóvenes de comunidades rurales tengan 
los medios para seguir estudiando en las unidades 
de educación a distancia de Puerto Morelos; Chun-
huhub, Felipe Carrillo Puerto, y en La Pantera, 
Bacalar, gracias a la alianza, sello distintivo del 
Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de 
Quintana Roo. 

La firma del convenio la realizó el gobierno 
del estado, a través de la Secretaría Estatal de 
Educación, y el Tecnológico Nacional de Mé-
xico Campus Cancún. Los alumnos podrán se-
guir, en tiempo real, la cátedra de los maestros, 
como si estuvieran viendo una serie en línea 
en alguna plataforma. Un total de 19 comuni-

dades estarán en este programa educativo. 
Mara Lezama explicó que, en este gobierno 

humanista y progresista que impulsa la prosperidad 
compartida, este programa educativo es un paso 
importante hacia la ampliación de la cobertura de 
la educación superior en Quintana Roo, y por ello 
se invirtieron 70 millones de pesos de los cuales, 
casi la mitad, fueron en tecnología. 

QUINTANA ROO CON NUEVAS 
 OPORTUNIDADES EDUCATIVAS 

La gobernadora Mara Lezama aseguró que le 
cumplió a los estudiantes, ya que como la pri-

mera gobernadora del estado se comprometió 
a generar nuevas oportunidades educativas. 
“Hoy, con la firma de este convenio, avanza-
mos en la ruta para lograrlo y refrendamos 
nuestro compromiso de fortalecer el sector 
educativo, privilegiando la educación de ex-
celencia y de calidad para todos” aseguró. 

La gobernadora Mara Lezama, el director 
general del Tecnológico Nacional de México, 
Ramón Jiménez López; y el secretario de Edu-
cación, Carlos Manuel Gorocica Moreno, fir-
maron el convenio de colaboración con la pre-
sencia de la presidenta de Benito Juárez, Ana 

Paty Peralta de la Peña; del director del Cam-
pus Cancún, Carlos Tiburcio Martínez Martí-
nez y alumnos. 

Al respecto, el director general del Tecnológico 
de México Jiménez López, destacó que ahora es 
el tiempo de las mujeres que trabajan por un mejor 
Quintana Roo. 

Agregó que 23 mil 600 estudiantes en el país 
reciben educación a distancia y ahora, por gestiones 
de Mara Lezama, en la región sur sureste se in-
corporan tres regiones más. “En la 4T los com-
promisos se cumplen y la Gobernadora es digna 
representante de la 4T”, enfatizó. 

Q Roo, punta de lanza en educación  
superior a distancia en el sur-sureste  
- Mara Lezama firma convenio para establecer Programa Estatal de Educación Superior a Distancia 

Beneficio a estudiantes de zonas rurales 

La gobernadora Mara Lezama explicó que este programa educativo es un paso importante hacia la ampliación de la cobertura de la educación superior en Quintana Roo.

Mara Lezama Espinosa encabezó la firma de un convenio para establecer el Programa Estatal de Educación Superior a 
Distancia, que dará más oportunidades de educación superior a jóvenes en comunidades rurales. 
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A la leña y con  
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio: 
Tel.: 998 1958 8971
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EDICTOS, AVISOS JUDICIALES, NOTARIALES, DICTÁMENES Y CONVOCATORIAS

En el Expediente Número 259/2020, relativo al Juicio 
ORAL ESPECIAL HIPOTECARIO, promovido 
inicialmente por “BANCO INMOBILIARIO 
MEXICANO”, SOCIEDAD ANONIMA 
INSTITUCION DE BANCA MULTIPLE 
anteriormente “HIPOTECARIA CASA MEXICANA”, 
SOCIEDAD ANONIMA DE CAPITAL VARIABLE, 
SOCIEDAD FINANCIERA DE OBJETO LIMITADO, y 
actualmente “GRUPO CAPITAL YEDID”, 
SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL 
VARIABLE (CESIONARIO), en contra de PEDRO 
CAGAL HERNANDEZ, en fecha Quince de Mayo del 
año Dos Mil Veintitrés, esta Autoridad dictó un auto, cuya 
parte conducente es del tenor literal siguiente: 
 
JUZGADO CIVIL ORAL DE PRIMERA 
INSTANCIA DEL DISTRITO JUDICIAL DE 
CANCÚN, QUINTANA ROO, A QUINCE DE 
MAYO DEL AÑO DOS MIL VEINTITRES. 
 
“… con fundamento en lo dispuesto por el artículo 524 del 
Código de Procedimientos Civiles para el Estado, remátese 
en Pública subasta y Primera Almoneda el siguiente bien 
inmueble: CASA NUMERO VEINTITRES, LOTE 
DOS, MANZANA TREINTA Y SEIS, 
SUPERMANZANA DOSCIENTOS CINCUENTA 
Y NUEVE, CALLE PALMA DE COCO DEL 
CONDOMINIO DENOMINADO PASEO DE LAS 
PALMAS EN LA CIUDAD DE CANCUN, 
MUNICIPIO DE BENITO JUAREZ, ESTADO 
DE QUINTANA ROO, mismo que quedó inscrito bajo 
el número de folio 217118 y que aparece descrito en el 

certificado de gravamen con domicilio en CALLE PALMA 
DE COCO # CASA 23 COND: PASEO DE LAS 
PALMAS LOTE: 02 MNZA: 36 SUPERMNZA: 
259; el cual se adjudicará en su caso al mejor Postor conforme 
a derecho y por la cantidad de $269,000.00 
(DOSCIENTOS SESENTA Y NUEVE MIL PESOS 
00/100 MONEDA NACIONAL), precio de acuerdo al 
avalúo exhibido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Para tal efecto, se señalan las TRECE HORAS CON 
TREINTA MINUTOS DEL DIA DIECINUEVE 
DE JUNIO DEL AÑO DOS MIL VEINTITRES, 
para que tenga verificativo la Audiencia Pública en la que se 
llevará a cabo la licitación en el local que ocupa este Juzgado.  
Para tomar parte en la subasta, deberán los licitadores 
consignar previamente ante este Juzgado, en billete de depósito 
una cantidad igual por lo menos al 10% diez por ciento 
efectivo del valor que sirve de base para el remate sin cuyo 
requisito no será admitido, tal y como lo dispone el artículo 
528 del Código de Procedimientos Civiles para el Estado; 
siendo postura legal la que cubra las dos terceras partes del 
precio que sirve de base al remate. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Con fundamento en el artículo 524 del Código procesal en 
consulta, para efectos dar la publicidad respectiva anúnciese 
el remate decretado en PRIMERA ALMONEDA 
PUBLICA convocando postores mediante edictos que 
deberán publicarse dos veces en una periodicidad 
de siete en siete días, en uno de los periódicos de mayor 
circulación en el Estado. En el entendido, de que entre la 
última publicación y la fecha fijada para la celebración del 
remate deberá mediar por lo menos el término de siete días.  
Asimismo, en consideración a la publicidad cierta que debe 
darse al remate, con la oportunidad debida para los fines de 

que se trata, por una sola ocasión deberán fijarse 
edictos en los sitios públicos de costumbre, tales 
como LOS TABLEROS DE AVISOS DE LA 
ADMINISTRACION DE GESTION JUDICIAL DE LA 
ADSCRIPCION DE ESTE JUZGADO; CATASTRO 
MUNICIPAL Y REGISTRO PÚBLICO DE LA 
PROPIEDAD Y DEL COMERCIO DE ESTA CIUDAD. Lo 
anterior, en ponderación a que si la intención del legislador 
hubiera sido que se realizara en los mismos términos que 
debe hacerse el anuncio en los medios de publicación, hubiere 
indicado que el anuncio debía cumplir idéntico plazo al que 
se fijó para la publicación en los periódicos. - - - - - - - - - - -  
En la inteligencia de que el tamaño mínimo de las letras de 
los edictos de que se trata deberán de ser de 8 ocho puntos 
incluyendo el nombre de las partes, número de juicio y 
Tribunal correspondiente, y de 7 siete puntos el texto del 
acuerdo, en términos de la circular emitida por el Pleno de 
esta H. Tribunal Superior de Justicia del Estado de fecha 12 
doce de julio de 1999.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE.- Así lo acuerda, 
manda y firma el Licenciado GUSTAVO EFRAIN 
CHAN CAAMAL, Juez de Instrucción Adscrito al 
Juzgado Civil Oral de Instrucción de Primera Instancia de 
este Distrito Judicial...”. 
————“UNA FIRMA ILEGIBLE RÚBRICA”.—-—— 
Lo que se manda publicar dos veces de siete en siete días, en 
el periódico de mayor circulación en esta Ciudad, en la 
inteligencia de que el tamaño mínimo de las letras de los 
edictos de que se trata deberán ser de 8 puntos incluyendo el 
nombre de las partes, número de juicio y Tribunal 
correspondiente, y de 7 puntos el texto del acuerdo, en 
términos de la circular emitida por el Pleno del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de fecha 12 de Julio de 1999.— 

AL CALCE UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, JUZGADO 
CIVIL ORAL DEL DISTRITO JUDICIAL DE CANCÚN PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE QUINTANA ROO. 

 
E S T A D O S  U N I D O S  M E X I C A N O S 

JUZGADO CIVIL ORAL 
 

DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO JUDICIAL DE CANCÚN, QUINTANA ROO. 
 
 

E D I C T O 
 
 

CONVOCATORIA DE REMATE EN PRIMERA ALMONEDA

 Por redacción DIARIOIMAGEN 
 

Chetumal.- El Sindicato Único de 
Choferes de Automóviles de Alquiler 
(Suchaa) denunció que por lo menos 
seis de sus unidades han sido robadas 
en lo que va de este 2023, asimismo, 
reportaron la desaparición de cinco 
conductores desde el año pasado.  

Julio César Castilla Zapata, líder 
del Suchaa, declaró que del total de 
unidades robadas, solo una fue recu-
perada, en tanto en las investigacio-
nes de los operadores desaparecidos 
continúa, aunque hasta la fecha no 
hay indicios de sus paraderos, lo cual 
enciende sus alarmas, para advertir 

a los demás que tengan cuidado.  
La unidad 196 fue robada del do-

micilio del operador, quien a las 5:30 
de la mañana tenía que salir a trabajar, 
pero no pudo hacerlo al darse cuenta 
del hurto, no obstante, unas horas des-
pués apareció con algunos desperfec-
tos, suerte que no se corrió con el resto 
de las unidades reportadas como ro-
badas este año.  

“Pensamos que la robaron algu-
nos malandros para rolar, porque el 
carro lo dejaron en la calle Salvador 
Alvarado con Ignacio Ramírez”, di-
jo el afectado. 

Castilla Zapata agregó que el últi-
mo reporte que tuvieron sobre las uni-

dades robadas es que son llevadas a 
Campeche, donde las desmantelan y 
“resellan” los números para volverlas 
a vender y ponerlas en servicio. 

“Las unidades que se estuvieron 
robando, fueron autos tipo Versa del 
2018 en adelante, ya detuvieron a 
algunas personas, pero está en las 
investigaciones”, aseveró el líder 
del gremio. 

Finalmente, sobre los cinco con-
ductores desaparecidos desde el 2022, 
indicó que las investigaciones están 
en manos de la Fiscalía General del 
Estado (FGE), y esperan que las au-
toridades puedan tener indicios de los 
paraderos próximamente. 

Taxistas de Chetumal denuncian que por lo menos seis de sus 
unidades han sido robadas en lo que va de este 2023. 

Taxistas de Chetumal denuncian  
robo de unidades y 5 “levantones”

- Los trabajadores del volante fueron reportados como desaparecidos desde 2022 

Encienden las alarmas en el Suchaa 



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO12    Opinión Jueves 1 de junio de 2023

Aun cuando quieren hacer creer 
que no hay candidatos de la opo-
sición, la realidad muestra otra 
perspectiva. Cierto que en las cú-
pulas se puede dar una fractura 
irreversible y romper la alianza 
y, por tanto, el probable gobierno 
de coalición. 

Los líderes partidistas están 
pensando más en cómo mantener 
el registro e imponer a su candi-
dato antes de pensar en el país. 
No es raro que Beatriz Paredes 
y Enrique de la Madrid estén as-
cendiendo en las preferencias 
electorales. Su capacidad y re-
sultados son su mejor carta de 
presentación. 

Otro personaje con méritos y 
empuje es José Ángel Gurría Tre-
viño que bien dice que ha vivido 
en el futuro (los países más de-
sarrollados) y que sabe cómo lo-
grar que México lleve a esos ni-
veles de superación.  

Beatriz engalana las tribunas 
con su oratoria. Enrique es joven 
y de cuna presidencial. Ángel do-

mina varios idiomas y se comu-
nica con los más prominentes 
hombres de negocios y líderes 
políticos. Es una tripleta de enor-
mes proyecciones. Se les ataca 
por tener como origen un partido, 
el mismo que creó a AMLO por 
cierto. 

Se les intenta incomodar hasta 
por los apellidos, argumentos vi-
les, baratos e insignificantes y 
que dibujan la chaparra estatura 
de quien los expresa. Los tres, 
Beatriz, Enrique y Ángel, saben 
del valor específico de la diplo-
macia y han sabido colocar a Mé-
xico en plataformas de recono-
cimiento. Saben articular, debatir 
y enfrentar, pero evitan confron-
tar y denostar. Se han movido en 
los pasillos del poder. Pisan fuer-
te, muy fuerte. 

Los tres han colocado a nues-
tro país en la boca de quienes de-
ciden, de los que invierten, de los 
aspiracionistas internacionales. 
Han aprendido de regímenes de 
izquierda radical como de los 

conservadores más extremistas. 
Contestan a mandatarios, dia-

logan con legisladores, compo-
nen escenarios desde el gabinete 
presidencial, han sido honestos 
en la administración de recursos. 
Por ello, dos críticos se quedan 
cortos cuando marean a grupos 
sociales con medias verdades y 
oscuras mentiras. Gente, los tres 
de buen humor, de ese fino hu-
mor que no necesita de patiños 
para crecerse. Respetan y son res-
petados. Gustan de la música, sa-
ben comportarse y evitan pleitos 
callejeros. Defensores de valores, 
de amistades y de familias. 

Creen en las clases medias, 
buscan engrandecer con educa-
ción a las clases populares, con 
los hombres de negocios logran 
inversiones y empleos. Por eso 
les temen porque muchos de sus 
críticos difícilmente podrían en-
tablar una conversación de esta-
dista con ellos. Si hay material, 
forma, proyecto. Que de eso se 
nutra y valoren sus partidos po-

líticos para unirse y buscar me-
canismos nuevos, composiciones 
distintas, planteamientos diferen-
tes para retomar el rumbo. Eso 
necesitamos. Que la competencia 
sea con esquemas reales y no 
promesas falsas. Que los debates 
sean un esgrima de ideas y no de 
ataques. Que la modalidad sea 
volver a hablar con el país no con 
grupúsculos de incondicionales 
comprados. No aprovechan las 
tribunas y micrófonos para ven-
der chatarra ni usar a los pobres 
como carnada política. Nadie 
puede negar la fuerza natural de 
Beatriz, Enrique y Ángel. Por 
mucho son galardonados en el 
mundo sus nombres saben con 
quiénes tratan y hasta dónde.

Beatriz, Enrique y José Ángel
Por Carlos  

Ramos Padilla*

SE COMENTA SÓLO CON…

No es raro que Beatriz Paredes, José Ángel Gurría y Enrique de la Madrid estén sobresaliendo entre los aspirantes de la oposición.

@cramospadilla 
 

*Conductor del programa  
Va en serio, Mexiquense TV 
Canal 34.2, IZZI Canal 135  

y Mexiquense Radio

Los tres, Beatriz, 
Enrique y José Ángel, 

saben del valor 
específico de la 

diplomacia y han 
sabido colocar a 

México en plataformas 
de reconocimiento. 

Saben articular, debatir 
y enfrentar, pero evitan 
confrontar y denostar. 
Se han movido en los 

pasillos del poder. 
Pisan fuerte,  
muy fuerte
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Muy dudosos, pero con un últi-
mo voto de confianza ante la in-
cierta fracción de Morena, la 
oposición en el Senado se prepa-
raba ayer mental y políticamente 
para ir al Pleno a un rápido pe-
riodo extraordinario, para apro-
bar el nombramiento de los dos 
consejeros que le faltan al INAI 
para reintegrar a la actividad ins-
titucional normal. 

Hasta ayer, el llamado Bloque 
de Contención, integrado por los se-
nadores del PAN, PRI, PRD, MC y 
Grupo Plural, la única garantía que 
tenían para avanzar en esos nom-
bramientos era el compromiso del 
senador Ricardo Monreal de que él 
votaría a favor. 

El zacatecano aclaró de inme-
diato que él no garantizaba que igual 
lo hicieran sus 59 compañeros de la 
bancada de Morena. 

Y si la mayoría de los senadores 
de Morena no apoyan esos nom-
bramientos el INE se volverá a 
quedar incompleto y no podrá se-
sionar formalmente. 

El caso es que al INAI le faltan 
dos consejeros que sustituyan a dos 
que concluyeron sus periodos en 
esa institución autónoma, para que 
así se complete el quorum mínimo 
requerido para dar curso legal a se-
siones ejecutivas. 

A inicios de este año, el presi-
dente Andrés Manuel López 
Obrador vetó el nombramiento de 
dos nuevos consejeros y luego pidió 
a sus senadores parar cualquier otro 
nombramiento para dejar morir a 
esa institución que considera inne-
cesaria. 

Luego de ese veto, el pleno del 
Senado volvió a votar a un conse-
jero que previamente había sido ne-
gociados entre la oposición y Ri-
cardo Monreal, presidente de la 
Junta de Coordinación Política y 
coordinador de los senadores de 
Morena. 

En esa ocasión, la bancada de 
Morena votó en contra y así burló 

a la oposición que creyó que final-
mente se iba a designar a un conse-
jero que le falta al INAI para sesio-
nar formalmente. 

En este tiempo, se han interpues-
to recursos y un juez ordenó al Se-
nado nombrar ya a los consejeros 
que le faltan al INE, lo que no ha 
sido tomado en serio por los sena-
dores de Morena. 

En estos días, el senador Ricar-
do Monreal dio a conocer una nue-
va negociación para nombrar a esos 
comisionados faltantes, pero con la 
aclaración de que el único voto a 
favor de ese nombramiento que él 
puede garantizar es el suyo, y no así 
el de los otros 59 de sus compañeros 
de Morena. 

Ese comentario sumió de nuevo 
a la oposición en la incertidumbre 
porque si los 59 senadores de Mo-
rena restantes no votan a favor, el 
esfuerzo habrá sido inútil, en falso. 

TODOS A DEFENDER LA 
DEMOCRACIA: MORENO 

Al indicar que hoy, más que nunca, 
la Conferencia Permanente de Par-
tidos Políticos de América Latina y 
el Caribe, la COPPPAL, requiere de 
movilizarse y estar siempre en de-
fensa de la democracia, agredida por 
el autoritarismo en todas sus formas, 
el diputado y presidente del PRI, 
Alejandro Moreno, consideró que 
el reto en este contexto es enfrentar 
al populismo autoritario que se viste 
con todo tipo de ropajes ideológicos, 
sólo para engañar a las y los ciuda-
danos en este continente. 

En un encuentro realizado en 
San Lázaro, Moreno habló de la ac-
tualización estatutaria que le permita 
a la COPPPAL contar con los ele-
mentos normativos necesarios para 
dar con plena firmeza, ese nuevo 
paso para desempeñar un rol cada 
vez más estratégico en la región y 
en todo el mundo. 

Presidente de este conglomerado 
de fuerzas políticas latinoamerica-
nas, Moreno recibió el informe de 

la secretaria ejecutiva del organis-
mo, Sofía Carvajal, en que se re-
gistran todas las actividades que son 
parte de la directriz que se trazó la 
Conferencia, ante los retos que en-
frentan América Latina y el Caribe 
en el presente siglo. 

Posteriormente al tomar protesta 
a nuevas dirigencias de la COPP-
PAL-Juvenil y al nuevo Comité Eje-
cutivo de la Red de Jóvenes Parla-
mentarios de las Américas, Alejan-
dro Moreno destacó la importancia 
de la participación de los jóvenes, 
porque está claro que la mejor fór-
mula para impulsar los proyectos 
políticos y para construir juntos en 
cada una de las regiones, es la ex-
periencia y la juventud. 

“Hoy necesitamos partidos po-
líticos abiertos, que tengan forma-
ción y capacitación política, sí, pero 
partidos políticos modernos, tecno-
lógicos, digitales, que conozcan to-
dos los temas, que puedan hablar 
de los temas que hoy están en el in-
terés y en la participación de los jó-
venes, los derechos humanos, el me-
dio ambiente, la Agenda 2030, el 
cambio climático”, indicó. 

Por su parte, al encabezar la 
reunión plenaria de COPPPAL- 
Mujeres, la legisladora Sofía Car-
vajal destacó la importancia de re-
conocer, los retos y desafíos a los 

que las mujeres de América Latina 
y el Caribe se enfrentan, como lo 
es la migración. 

En ese sentido, manifestó que 
las mujeres migrantes se encuentran 
entre los miembros más vulnerables 
de la sociedad, corren un mayor 
riesgo de sufrir violencia, racismo, 
discriminación y exclusión genera-
lizada, por lo que urgió a visibilizar 
la realidad que viven.en este en-
cuentro est 

A este encuentro acudieron Xi-
mena Rivillo, presidenta de la 
COPPPAL-Mujeres; Carlos Gu-
tiérrez Mancilla, presidente de la 
COPPPAL-Juvenil; Jorge Mirabal, 
Coordinador de Comisiones; Que-
tin Arosemena, Comisión de Co-
municación; Wilma Andrade, 
coordinadora de la Comisión de Fi-
nanzas; Lázaro Jiménez, Coordi-
nador del Instituto de Formación 
Política Gustavo Carvajal Moreno. 

Otros fueron miembros del Par-
tido de la Revolución Democrática 
y del Trabajo; Vania Ávila, inte-
grante de Movimiento Ciudadano, 
así como representantes de partidos 
políticos de América Latina y el 
Caribe. 

 
 rvizcainoa@gmail.com/  

Twitter: @_Vizcaino /  
facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Preparan aprobación de dos comisionados  
faltantes del INAI, ¿verdad o mentira?

En estos días, Monreal 
dio a conocer una 
nueva negociación 

para nombrar a 
comisionados 

faltantes, pero con  
la aclaración de que  
el único voto a favor 

de ese nombramiento 
que él puede 

garantizar es el suyo, 
no así el de los otros 

59 de sus 
compañeros Morenos aterrados...
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El Partido Verde muestra de nue-
va cuenta su falta de sensibilidad 
y lo lejano que se encuentra de 
sus postulados y principios, los 
que deja de lado por obtener par-
te del botín político.  

No le importa traicionar a 
sus militantes (los pocos que 
tiene y que usa para mantener-
se vivo dentro de la política), 
negociar por debajo de la mesa 
y apartarse de los ideales que 
dice representar.  

Se dicen ser defensores y res-
petuosos de los seres vivientes 
humanos, animales y vegetales, 
así como de los recursos natura-
les.  Eso lo consignan en su de-
claración de principios y prego-
nan con ello, aunque la realidad 
nos muestra la otra cara de la 
moneda.  

Hace no mucho tiempo, diri-
gentes del partido se pronuncia-
ron a favor de la aplicación de 
la pena de muerte en México y 
no solamente lo pidieron, sino 
que presentaron una iniciativa 
de ley en el Congreso de la 
Unión, lo que contradice sus 
postulados.  

Para apoyarla, los diputa-
dos del PVEM establecían que 
se trataba de una imperiosa ne-
cesidad “con miras a disuadir 
conductas ilícitas y disminuir 
los ingresos a centros peniten-
ciarios, pero sobre todo a pro-
teger la vida, la seguridad y la 
libertad de las personas que 
desean vivir de forma armo-
niosa”.  

La propuesta también argu-
mentaba que desde el año 2001 
se han publicado en Estados 
Unidos una serie de estudios 
académicos, los cuales afirman 
que la pena de muerte tiene 
efectos disuasorios en delitos 
como el asesinato.  Según el 
Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) se trataba de 
una iniciativa con proyecto de 
decreto para imponer la pena de 
muerte a quien asesine con do-

lo, secuestre, mutile a sus vícti-
mas en cautiverio y a quienes 
hayan reincidido en cualquiera 
de estos delitos.  

Prontamente se dieron cuen-
ta del error tan grave cometido 
y se retractaron y entonces en-
traron a la defensa de los ani-
males, donde les representó un 
gran acierto terminar con los 
circos con animales e intenta-
ron ir más allá para evitar los 
zoológicos y los animales en 
cautiverio.  

Se siguieron de frente con las 
corridas de toros, las que pidieron 
fueran suspendidas y prohibidas 
en todo el país y aunque no lo lo-
gran todavía, sí afinan sus armas 
para golpear a la fiesta brava.  

Sin embargo, nada de eso to-
man en cuenta cuando de servir 
a sus intereses se trata y apoyan 

la candidatura a gobernador de 
Armando Guadiana un gran afi-
cionado a la fiesta brava y que 
cría animales dedicados al sacri-
ficio en las plazas de toros. Pero 
eso no es todo, ya que Guadiana 
es también propietario de una se-
rie de minas de carbón, recurso 
no renovable.  

Por eso decidieron apoyar a 
Lenin Pérez como su candidato 
al gobierno de Coahuila, estable-
ciendo una coalición con un par-
tido local, aunque se retractaron 
una semana antes de los comi-
cios, para sumarse a la propuesta 
del candidato de Morena, ante el 
riesgo de que el partido gober-
nante lo sacara de la coalición 
presidencial de 2024.  

Ahí ya no importó el estilo de 
vida y las actividades empresaria-
les del senador con licencia, ya 

que primero estaba la superviven-
cia del partido, sin importar que 
traicionen sus postulados.  

Veremos si les será redituable 
este nuevo tropiezo en afán de 
conseguir su seguro para 2024.  

 
***** 

Finalmente, la competencia en 
Coahuila se reducirá a tres can-
didatos Manolo Jiménez de la 
alianza de PRI, PAN y PRD, Ar-
mando Guadiana de Morena, co-
bijado por Verde y PT, aunque 
los votos sufragados en esos dos 
últimos partidos no entren a la 
contabilidad de Morena, y final-
mente Lenin Pérez que va con 
un partido local. En el Estado de 
México contienden Alejandra 
del Moral, por la alianza triparti-
ta, y Morena y sus aliados, apo-
yando a Delfina Gómez.  

El Partido Verde olvida sus principios 
Por Ramón  

Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Al declinar a favor de 
Guadiana, al PVEM ya  

no el importó el estilo de 
vida y las actividades 

empresariales del 
senador con licencia,  
ya que primero estaba  
la supervivencia del 
partido, sin importar  
que traicionen sus 

postulados.  

 ramonzurita44@hotmail.com

Armando Guadiana es un aficionado a la fiesta brava y cría animales dedicados al sacrificio en 
las plazas de toros. También es propietario de una serie de minas de carbón.
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo, 
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido causa de que fueses 
olvidado de muchos, pero la Iglesia te 
honra y te in voca como patrón de las 

causas difíciles. Ruega por mí para que 
reciba yo los consuelos y el socorro del 

cielo en to das mis necesidades, 
tribulaciones y sufrimientos, (haga 
petición). Ruega por nosotros y por 

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San 
Charbel, su vida y 

espí ri tu encontrarán 
paz. Visí telo en la 

Iglesia de San 
Agustín, ubicada en 
Hora cio esq. Musset 

Col Polanco,  
México, D.F.  

(Recórtelo y llévelo  
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha 
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico 
divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres 
Padrenuestros y Avemarías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas 
entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos 
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los 
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por 
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que 
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL 
 
 

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO 
 
 

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO 
 
 

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO 
 
 

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO 
 
 

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE 
 
 

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE 
 
 

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE 
 
 

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE 
 
 

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO 
 
 

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO 
 
 

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO 

 
Tu mente se encontrará en un día muy agudo. Tiene talento 
para la ciencia y tecnología. 
 
 
Ahora es el momento de poner nuevos cimientos en los 
que apoyarte para prosperar. 
 
 
Este será un día en el que la precaución debería ser lo 
primordial. Suerte con el 8. 
 
 
En el ámbito del trabajo tendrás que prestar mucha 
atención a lo que hagas.  
 
 
Si vas a conducir, será mejor que lo hagas con cuidado. 
Una nueva noticia te alegrará el día. 
 
 
Tu sexto sentido se encontrará en un día muy activo, Virgo, 
al igual que tu imaginación. 
 
 
Tu faceta más espiritual estará en sus mejores días, la 
lectura te proporcionará satisfacción. 
 
 
Los viajes serán propicios, pero si no vas a salir, la visita 
a sitios artísticos estará indicada. 
 
 
Hoy algunas ideas, proyectos y pensamientos se agitarán 
en tu mente. Trabaja en tus metas. 
 
 
Trata de ser realista en tus planteamientos o luego te 
arrepentirás. Practica un deporte. 
 
 
Es posible que hoy pases por algunas fluctuaciones debido 
al descontento interno. 
 
 
Adopta una actitud que te lleve a una permanente 
motivación para expandir tu potencial.

1926.- Nace la actriz estadunidense Marilyn Monroe, 
considerada una de las mujeres más sensuales de to-

dos los tiempos. Actúa en filmes como “Los caballeros 
las prefieren rubias” y “Eva al desnudo”. Muere pre-

suntamente de una sobredosis de somníferos, el 5 de agosto de 1962.

TIP ASTRAL 
 
AJO COMO 
AMULETO. La 
superstición ha 
acreditado al ajo 
con la habilidad 
de apartar, ade-
más de la enfer-
medad, a los es-
píritus malignos.

Te hace más feliz y disminuye el do-
lor. El ejercicio estimula ciertas vías 
neurológicas que estimulan la produc-
ción de endorfinas, hormonas que ac-
túan como analgésicos naturales.  

Ayuda a sanar las cicatrices. Las glán-
dulas ecrinas albergan una importante 

reserva de células madre que ayudan al 
proceso de cicatrización de la herida.  

Previene la formación de piedras en 
los riñones. Sudar puede ser una forma 
efectiva de expulsar el exceso de sal 
y retener el calcio en los huesos. Esto 
limita la acumulación de sal y calcio 

en los riñones y en la orina, que es don-
de se forman las piedras. 

No es coincidencia que las personas 
que sudan tienden a beber más agua, 
lo cuál es otra forma de prevenir la for-
mación de piedras. 

Libera toxinas. Además de proteger-
nos del medio exterior, la piel elimina 
desechos, de hecho desde la antigüe-
dad (baños romanos, saunas escandi-
navas, baños turcos) se ha valorado 
sudar como una forma de limpieza in-
terna. Toxinas como arsénico, cadmio, 
plomo o mercurio se expulsan por los 
poros cuando sudas.

*** Si tienes dudas relacionadas 
con moda, hogar y belleza,  

envíanoslas a: 
diario_imagen@yahoo.com.mx  

y al día siguiente publicaremos las 
respuestas. 

El sudor tiene  
grandes beneficios

S 
O 
P 
A 
 

D 
E 
 

L 
E 
T 
R 
A 
S

Solución

Sopa de letras: Armas arruinan la paz

AMENAZA 
ARTILLERIA 

ATAQUE 
ATENTADO 

BLANCA 
DESARME 
EJERCITO 
GUERRA 
MISILES 

MUNICION 
PISTOLA 
POLVORA 

PROYECTIL 
RADAR 

TECNOLOGIA

¿Sabías que en un día como hoy...?
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Restaurante

COMIDA MEXICANA 
TAMALES Y ATOLE

CONOCE NUESTRAS SUCURSALES:

SÍGUENOS EN  
NUESTRAS REDES:

@RESTAURANTEFLORDELISMX 
 
/RESTAURANTEFLORDELIS

AV. TULUM 
AVENIDA TULUM, MANZANA 3, 
LOTE 1, LOCAL 1-B, 1-C Y 1-D 

SM 15-A 
TEL. 998 184 20 74

AV. CUMBRES 
SMZ 310, M109, L2, LOC. 3. 
EDIF. CUMBRES SKY CUMBRES 

TEL. 998 870 32 97

EN COMPAÑÍA DE TU FAMILIA, 
NUESTRA DELICIOSA COMIDA 

TRADICIONAL MEXICANA

VEN Y DISFRUTA
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La Academia Latina de la Grabación® 
anunció que la ganadora del Latin 
GRAMMY® y del GRAMMY®, 
Laura Pausini, será la Persona del 
Año 2023 de La Academia Latina de 
la Grabación®. 

Pausini será reconocida por su 
carrera como artista multifacética 
y multilingüe, así como por su 
compromiso continuo de apoyar 
las causas de justicia social que es-
tán cerca de su corazón, incluidas 
la igualdad para las mujeres y las 
personas LGBTQ+ y el hambre en 
el mundo. 

“Laura Pausini es una de las ar-
tistas más talentosas y queridas de 
su generación cuyo compromiso con 
grandes causas es ejemplar”, dijo 
Manuel Abud, CEO de La Acade-
mia Latina de la Grabación. “A lo 
largo de sus más de tres décadas de 
carrera su extraordinaria voz conti-
núa rompiendo barreras a través de 
idiomas y géneros, cautivando au-
diencias en todo el mundo”. 

Por su parte, Pausini dijo, “Me 
siento sumamente honrada de reci-
bir este increíble reconocimiento 
por parte de La Academia Latina 
de la Grabación. Ser nombrada 
Persona del Año en este momento 
cuando estoy celebrando 30 años 
de carrera es algo que aún no puedo 
describir, solo puedo sentir un pro-
fundo agradecimiento por La Aca-
demia Latina y sus miembros, por 
mis colegas que siempre me han re-
cibido con los brazos abiertos, pero, 
sobre todo, por mi querido público 
que ha hecho de un sueño nacido 
en mi pueblo en Italia una hermosa 
realidad, y que me ha llevado a si-
tios que jamás en la vida soñé lle-
garía con mi música. El idioma es-
pañol me ha abierto las puertas des-
de muy joven, me ha hecho sentir 
como en casa, me ha inspirado a 
seguir adelante y a explorar y vivir 
la música sin barreras ni límites. 

Decir hoy que recibiré este impor-
tante reconocimiento me llena de 
mucho orgullo, de alegría, de fuer-
zas para seguir dando pasos fuertes 
y de inspirar a la nueva generación 
de artistas que realzan la música 
que llevan dentro de su corazón. 
Gracias de corazón, estoy muy emo-
cionada. Nos vemos muy pronto en 
Sevilla.” 

Laura Pausini es una de las in-
térpretes más aclamadas de la mú-
sica latina en la actualidad. Ha tra-
ducido perfectamente la emoción 
detrás de sus canciones en éxitos 
mundiales en seis idiomas diferen-
tes, incluso en el mercado de habla 
hispana, para el que lanzó su primer 
álbum en 1994. Pausini ha vendido 
más de 70 millones de álbumes en 
todo el mundo y en 2023 celebra 30 
años en la industria de la música. 
Además de sus logros profesionales, 
también ha utilizado su plataforma 
para apoyar esfuerzos filantrópicos 
y humanitarios relacionados con la 
igualdad para las mujeres y las per-
sonas LGBTQ+, el hambre, la po-
breza, el cambio climático, así como 
para apoyar a entidades que com-
baten la violencia contra las mujeres. 
Pausini ha sido reconocida con el 
Premio Humanitario Starlite, el Pre-
mio Humanitario Global Gift, y fue 
nombrada Persona del Año por los 
Premios Diversity Media por su 
apoyo a la comunidad LGBTQ+. 
En 1995, escribió y publicó “Il mon-
do che vorrei/El mundo que soñé” 
para UNICEF y fue nombrada por-
tavoz de LILA, Liga Italiana para 
la lucha contra el SIDA, en 2004. 
En 2014 también fue nombrada Em-
bajadora de Buena Voluntad del 
World Food Programme y ha orga-
nizado y participado en conciertos 
que llevaron ayuda a áreas afectadas 
por desastres naturales en Chile, Pe-
rú, Beirut e Italia. En 2021, ganó el 
Globo de Oro a la Mejor Canción 

Original por “Io Sì (Seen)”, que es-
cribió junto con Diane Warren para 
la película La vita davanti a sé. La 
canción también le valió una nomi-
nación al Oscar. El año pasado, es-
trenó la película de Amazon Origi-
nal Laura Pausini: Un placer co-
nocerte. Está escribiendo su undé-
cimo álbum de estudio en español 
y comenzará una extensa gira mun-
dial este verano. 

Pausini será homenajeada en una 
gala especial repleta de renombradas 
estrellas de la música, con un emo-
tivo concierto tributo que incluirá 
versiones de su famoso repertorio 

interpretadas por un abanico de no-
tables artistas y amigos. Los detalles 
del anhelado evento que se celebrará 
durante la Semana del Latin 
GRAMMY 2023 en Sevilla, Espa-
ña, se anunciarán más adelante. 

La Persona del Año de la Aca-
demia Latina de la Grabación reco-
noce a los músicos y sus logros ar-
tísticos en la industria de la música 
latina, así como sus esfuerzos hu-
manitarios. Los artistas previamente 
homenajeados son Marco Antonio 
Solís (2022), Rubén Blades (2021), 
Juanes (2019), Maná (2018), Ale-
jandro Sanz (2017), Marc Anthony 

(2016), Roberto Carlos (2015), Joan 
Manuel Serrat (2014), Miguel Bosé 
(2013), Caetano Veloso (2012), Sha-
kira (2011), Plácido Domingo 
(2010), Juan Gabriel (2009), Gloria 
Estefan (2008), Juan Luis Guerra 
(2007), Ricky Martin (2006), José 
José (2005), Carlos Santana (2004), 
Gilberto Gil (2003), Vicente Fer-
nández (2002), Julio Iglesias (2001) 
y Emilio Estefan (2000). 

Los fondos netos recaudados en 
la gala a la Persona del Año de La 
Academia Latina se destinarán a 
obras benéficas de la Fundación 
Cultural Latin GRAMMY. 

Laura Pausini es 
nombrada Persona Del 

Año 2023 de La Academia 
Latina de la Grabación®

– La gala anual de homenaje se realiza en beneficio 
a la Fundación Cultural Latin GRAMMY®

“Laura Pausini es una de las artistas más talentosas y queridas de su generación cuyo compromiso con grandes 

causas es ejemplar”, dijo Manuel Abud, CEO de La Academia Latina de la Grabación. 
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